

# Régénérer sa forêt avec patience et engagement



**Pour regarder le témoignage vidéo de Pierre, c'est ici!**

À Freightsburg, Pierre Jobin est producteur agricole et forestier sur la ferme du Haut-Vallon. Il s'est intéressé à la foresterie après avoir rénové sa ferme et commencé à récolter ses prucheries pour ses besoins agricoles.

« C'est l'agriculture qui nous a amenés à la foresterie », explique-t-il. La ferme avait été relativement délaissée, avec beaucoup de bâtiments à remettre en état et un boisé sous-exploité. Le premier réflexe a été de récolter de la pruche pour répondre à des besoins concrets, ce qui a ouvert la porte à un véritable intérêt pour la forêt.

## Comprendre sa forêt pour agir efficacement

Pour Pierre, se faire faire un plan d'aménagement a été une étape cruciale : « Ça a lancé une compréhension de nos peuplements, de nos forêts. Le plan d'aménagement te fait comprendre ce que tu as sous les pieds. »

Rapidement, il a identifié un **problème majeur : très peu de régénération naturelle** dans les boisés. Cette situation révélait un enjeu connu dans la région : la densité de cerfs est beaucoup trop élevée pour permettre à la flore, et pas seulement aux arbres, de se régénérer correctement.

## Trouver des solutions concrètes

Pierre a installé deux exclos, de petits espaces protégés par des clôtures (25 m x 25 m), où 25 érables à sucre ont été plantés. À l'extérieur, 25 autres arbres ont été plantés avec des protecteurs individuels.

« La croissance des petits érables dans l'exclos est nettement supérieure qu'à l'extérieur », constate-t-il après seulement deux années. Ces résultats, bien que préliminaires, offrent déjà des pistes pour améliorer la régénération à plus grande échelle.

## Mobiliser la communauté pour un impact durable

Pierre ne se contente pas d'agir seul. Il a compris que gérer la densité de cerfs nécessitait l'engagement collectif. Il sensibilise les jeunes de la région à la chasse pour corriger cet enjeu. Cette démarche montre que les solutions à long terme passent autant par des actions concrètes sur le terrain que par l'implication de la communauté.

**Pour Pierre, la persévérance, le suivi méthodique et l'implication communautaire peuvent transformer un boisé en un moteur de biodiversité et de vitalité régionale, tout en inspirant d'autres propriétaires forestiers à s'impliquer.**